Herzen. Das wünschen wir auch im Interesse des großen und fähigen chinesischen Volkes, mit dem wir immer freundschaftliche Beziehungen hatten. (Beifall.)

Wir sind den Delegierten der Kommunistischen Partei Frankreichs, der Kommunistischen Partei Italiens und der anderen kommunistischen Parteien für ihre Glückwünsche zu unserem Parteitag dankbar. Wir danken ihnen auch für die interessanten Ausführungen über die Lage in ihren Ländern und die Politik, die unsere Bruderparteien führen. Ich möchte allen Delegationen und Vertretern der kommunistischen und Arbeiterparteien im Namen des Parteitages herzlich danken. Ich verbinde diesen Dank mit dem Wunsch, daß sich die schon lange zwischen uns bestehenden Bande guter Freundschaft weiter festigen mögen, daß auch sie zur Stärkung und Festigung der ganzen internationalen kommunistischen und Arbeiterbewegung beitragen.

Ich möchte ergänzend feststellen, daß auf diesem Parteitag auch der Wille und der Wunsch unserer ganzen Partei zum Ausdruck kam, die freundschaftlichen Beziehungen zwischen den nationaldemokratischen Staaten, zwischen den Staaten, die sich von der kolonialen Herrschaft befreit haben, enger zu gestalten, die Beziehungen auf der Grundlage der Gleichberechtigung und Achtung der Souveränität weiterzuentwickeln.

Im Mittelpunkt: Wissenschaft, Technik, Arbeitsproduktivität

Liebe Genossinnen und Genossen! Die große Aussprache auf unserem Parteitag spiegelt das Leben, das Schaffen, die Erfahrungen und die Pläne der Kollektive wider. Sie widerspiegelt das große Schöpfertum der Arbeiterklasse, der Intelligenz und aller Werktätigen der DDR. Sie zeigt die unermeßliche Kraft, die unser Volk beim Aufbau in unserem Arbeiterund-Bauern-Staat entfaltete und entfaltet.

Wissenschaft, Technik und Arbeitsproduktivität standen im Mittelpunkt unserer Beratungen, In der Tat, entscheidend ist die Erhöhung der Arbeitsproduktivität. Das hat auch Genosse Chruschtschow zu Recht hervorgehoben. Ich denke, es ist richtig, daß das Zentralkomitee unserer Partei gemeinsam mit den Arbeitern, Ingenieuren und Wissenschaftlern die Aufgabe stellt, durch den Kampf um die Meisterung der fortschrittlichsten Wissenschaft und Technik, durch den Kampf um die schnelle Aufholung der Rückstände, die es auf diesem Gebiet hier und dort gibt.